

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Lunes 19 de

Mayo de 1809.



San Pedro Celestino, Papa, y *San Ivo*, Doctor. = *Las Quarenta Horas* están en la Iglesia de Montesión, de religiosas de Santo Domingo: se reservó á las siete y media. = Hoy hay Indulgencia plenaria, Letanias y Abstinencia.

Sale el sol á las 4 h. 43 m. 5 y se pone á las 7 h. 17 m. Hoy es el 26 de la luna: sale á las 2 h. 43 m. de la madrugada; y se pone á las 3 h. 20 m. de la tarde: pasa la luna por el meridiano á las 8 h. 59 m. de la mañana. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 56 m. 6 s.

Dia 17.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	15 grad. 3	27 p. 10 l. 5	N. cubierto llovisnado.
A las 2 de la tarde.	19 1	27 10 8	O. entrecubierto.
A las 11 de la noche.	15	27 10 8	E. nubes.

Continúan las memorias académicas con el siguiente problema.

Artes y Ciencias.

Un hombre puede estudiar por mucho tiempo, y lo mas profundamente que es posible la Gramática especulativa y racional, la Lógica, la Metafísica y la Geometría sublime, con cuyo aparejo podrá disponerse á entender las opiniones de Descartes, Gasendo, Stall, Beker, Newton, Hales, &c., acerca de la naturaleza de los espíritus y de los cuerpos. Otro con una proporcionada provision de Geometría elemental, y de los conocimientos experimentales, se impondrá en todos los negocios del comercio, en lo mas interesante de la agricultura, particularmente en la mecánica, se instruirá en los trabajos mas comunes de la vida, sin descuidar el conocimiento de la tierra ó historia del género humano. ¿Cuál de estos dos hombres habrá adornado su entendimiento con noticias mas á propósito? ¿quál habrá adquirido mas equidad y mas proporcion en sus juicios y dictámenes y mas extension y mayor disposicion para obligar á la sociedad? Parece que se debe estar al sensible mérito del segundo, cuyo proceder justificarán los efectos, dexando al primero la averiguacion de tan controvertidos sistemas, incapaces de aclararse en la vida de un hombre. ¿Es acaso posible amar el bien, y no desear que se cultiven las diversas partes de la historia

natural, especialmente la Física experimental, que es una de las mejores?

Al concluir el estudio de las bellas letras (sin las cuales se quedará un entendimiento, aunque sea bueno, casi en bruto y sin poder aparecer ni presentarse decorosamente en parte alguna) es imposible seguir las averiguaciones de la Física experimental, sin que al mismo tiempo se tome el gusto á aquellas verdades, cuyo conocimiento influye en todos los negocios de la vida, sin llegar á ser mas perspicaz

y ajustado en la eleccion de los medios conducentes al fin que se desea lograr, y mas firme para ponerlos en execucion. Finalmente sin adquirir cierta necesaria sagacidad para gobernar mejor á los oficiales y trabajadores que tiene á su cargo; ó bien para ayudar con acertados consejos á sus amigos. El hombre que camina por esta senda, andará mas que aquel que la ignora. Esta materia se reduce á tres proposiciones, que ayudándose mutuamente, la tercera es consecuencia de las dos antecedentes.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

La Junta de Caridad ha subministrado en la semana de 11 de Mayo á 17 del mismo inclusive, á los Pobres Artesanos, que con motivo de las actuales circunstancias están privados del trabajo de sus respectivos oficios para su sustento. 31.126 Raciones.

Al Real Hospicio. 1.155.

Las anteriormente distribuidas hasta 10 del corriente, segun se anunció. 1.402.054.

Por lo que resulta que las repartidas hasta hoy, ascienden á. 1.434.335.

Barcelona 17 de Mayo de 1800.

Hoy, á las quatro de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme el subasto de los Solares para construir barracas sobre el Rech Condal en la Explanada; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprehendidos en el subasto, por disposicion de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribót.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Valencia, en 6 dias, el patron Jayme Romani, valenciano, falucho corsario número 13.

De Idem, en idem, los patrones valencianos Joachin Garcia, Joseph Antonio Miguel, Vicente Rosat, Tomas Romani, Joseph Martinez,

con sus laudes nombrados Santo Christo del Grao, Francisco Montoro, laud la Virgen de la Buena Guia, Luis Ilario, laud S. Vicente, Antonio Domingo, laud San Luis, y Vicente Genoves, laud la Virgen de los Desamparados, con trigo, mahiz, judías, arróz y otros géneros, á varios mercantes.

De

De Cullera, en 4 días, los patrones catalanes Joseph Gali, laud la Virgen del Carmen, y Salvador Fabregas; laud San Narciso, con arroz, de su cuenta.

De Burriana, en 2 días, el patron Ramon Bertran, catalan, laud San Antonio, con algarrobas.

Ditta. De 66 arrobas de Queso de Holanda, á 2 rs. 8 ds. la libra, en el almacén de Juan Ferrer, en la plaza de los Arrieros: véndese á piezas.

Otra: De 83 quintales de Algarrobas de Tortosa, á 31 rs. 21 ds. el quintal, en casa de Lorenzo Cupulk; en la orilla del Rech: véndese por quintales, @ y medias @; y ámbas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Fiestas. Hoy, en la Iglesia de S. Joseph hay Indulgencia plenaria, y se hace la fiesta acostumbrada en todos los meses: á las 7 de la mañana se cantará el Oficio matutinal; y por la tarde á las 6½ se cantará la Corona de los siete Dolores y Gozos del Santo Patriarca; y predicará el Rev. P. Fr. Magin de San Antonio, predicador de oficio de dicho convento.

Mañana, en la capilla de nuestra Señora de la Ayuda, se celebra la fiesta de San Baudilio; y habrá Misas continuas desde las 5 de la mañana hasta las 12 del medio día.

Avisos. El año de 1794, poco mas ó ménos, se entregaron para empeñar á Francisca Nogues, viuda, alias la Chica, que habitaba en la calle den Roig, una Casaca y Chupa de terciopelo negro: una Cortina de damasco amarillo: dos Chupas de rizo, la una bordada de plata; y un Relox de similor contornado de marquesitas: y habiéndolo fallecido la dicha Francisca No-

gues en el mismo año de 94, sin dexar noticia del paradero de las expresadas prendas, se suplica á la persona que las tenga en su poder, se sirva acudir á la oficina de este Periódico, en donde le dirán quien es el dueño que las quiere recobrar, devolviendo la misma cantidad de dinero que entónces percibió, dando al mismo tiempo la competente gratificación.

En la plaza de la Trinidad, casa número 3, segundo piso, darán de comer, lavar y componer la ropa á precios moderados.

Venta. En la calle den Bot, número 25, segundo piso, se venderán mañana, desde las 9 á las 12 por la mañana, y de las 3 á las 5 de la tarde, varios Muebles; Ropa de mesa y Sábanas, á precios equitativos.

Alquiler. Quien quisiere alquilar una Casa que sirve de fábrica, y tiene agua para lavar telas azules y blancas, acuda al huerto den Ramalle, en la riereta de San Pablo, que allí le darán razon.

Pérdidas. El día 12 del corriente se perdió una Cartera de piel de conejo, con una cinta blanca, y dentro de ella diferentes papeles y recibos: quien la haya encontrado, se servirá llevarla á Antonio Castells, que vive en casa de un maestro de escuela, en la calle mediana de San Pedro, y dará mas señas y una gratificación.

La mañana del día 7 del corriente se perdió una Almohadilla con algunos alfileres, y un cordon en que estaba atada una llavecita: quien lo haya encontrado, hará favor de llevarla á casa de D. Juan Sufiol y Dalmau, en las escaleras de Casadors, que dará el hallazgo correspondiente.

El día 7 del corriente se perdió en la Rambla, desde Santa Mónica á la Iglesia de San Joseph, un Rosario con una cruz de plata y una medalla de ídem: se suplica al que lo haya encontrado, se sirva entregarlo á Ignacio Carbonell, maestro armero, que vive enfrente de Santa Mónica, quien dará al portador 3 pesetas de gratificación.

El día 7 del corriente se perdió un Eslabon de caja, toda de acero, y dentro piedra y yesca: se dará media peseta de hallazgo á quien lo llevare á casa de la panadera Maria Molins, en la calle del Hospital, enfrente de la casa de Torras.

El día 11 del corriente se perdió en la montaña de Monjuich, cerca de la casa que llaman la Setalia, una Perrita de faldas blanca, con algunas manchas rubias: se dará una peseta de gratificación al que la entregue en el despacho principal de este Periódico.

Qualquiera que haya encontrado una Arracada larga de plata, de boton y almendra, con piedrecitas azules, que se perdió habrá cosa de 15 dias, se servirá llevarla á casa de Rafael Ferrer y Costa, librero, en la calle de la Bocaría, donde enseñarán la compañera y darán el hallazgo correspondiente.

Francisco Sendra, que vive en la calle del Regomí, número 1, enfrente de la Lotería, ha perdido una Hebilla sin charnela, y ofrece gratificar á quien se la devuelva.

El día 10 del corriente, de la calle de Moncada á los Cambios, pasando por la de los Sombrerers,

se perdió una Redecilla nueva, con muestras de cigarros y mosquillas, envuelta en un papel blanco: quien la hubiere encontrado, hará favor de llevarla á la costurera Antonia Ulla, que vive en la escalérilla del pastelero de la calle den Boquer, y dará una peseta de hallazgo.

Hallazgos. Don Buenaventura Marturell, que vive en la calle de los Flasers, número 30, ha hallado una Hebilla de plata, de pie, el Domingo 11 del corriente: quien la haya perdido, puede acudir por ella, que dando las señas la entregará.

Servientes. Maria Camps, viuda, de 28 años de edad, desea servir á persona sola: sabe lo necesario; y vive en el Fosal del Pino, en casa de un acólito llamado Pasarell.

Un jóven de 23 años, solicita su acomodo en esta ciudad ó fuera de ella, y sabe escribir, afeytar y peynar: dará razon de él Juan de Sierra, en la casa de huéspedes de la calle den Serra.

El figonero que está en la Proba de los Escudillers, informará de una jóven que solicita acomodo, y sabe coser, planchar y otros quehaceres domésticos.

En una casa de esta ciudad se necesita de una cocinera que sepa bien guisar y que tenga quien la abone: en el despacho de este Diario darán razon de dicha casa.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia, intitulada: *El Tirano de Lombardía*: con tonadilla; y el bayle nuevo de Amintas y Silvia.

CON REAL PRIVILEGIO.